
Bonjo u r,

Po u r  répondre  à votre  q uestionnaire :

En  tant q u�él ue  d u  Conseil Régional  j�ai so uten u  les engagements  pris par 

l�exéc utif dont  je fais partie concernant  les q uestions  environnementales, 

permettant  de limiter les émissions de gaz à effet de serre.

Il s�agit là d�un  enje u  fort po ur  notre  planète, notre  avenir et cel ui  de nos  

enfants. Mais il fa ut  effectivement  aller pl us  loin.

CONTRIBUTION  CLIMAT- ENERGIE

A ce titre, je so utiendrai chac u ne  des initiatives q ui  iront dans  le sens d�une  

limitation d�émission de gaz à effet de serre. 

La Contrib ution  Climat Energie pe ut  être u ne  sol ution  et je ne  s uis pas 

défavorable  à u n  débat q ui  ento u rerait son  insta uration. Par  aille urs, je pense  

q u�il est également  nécessaire d�adopter  u ne  politique  q ui  permette  d�accompagner  

u ne  transition dans  les pratiq ues  ind ustrielles notamment. Inciter les acte urs  

économiq u es  à limiter cette émission de gaz dans  le urs  pratiq ues  en  le ur  apportant  

des sol utions  alternatives  en  matière d�énergie me  paraît également  relever  d�une  

sol ution  intelligente. 

NUCLEAIRE

Po u r  ce q ui  concerne  la sortie d u  n ucléaire. Je m�inscris dans  les objectifs de 

François Hollande  de réd uire  la part d�électricité de so urce  n ucléaire de 75 %  

a ujo u rd�h ui  à u n  pe u  pl us  de 50 %  en  2025. Cela  po ur  pl usie urs  raisons :

- D�une  part, no us  avons  de vieilles centrales  n ucléaires en  France  et des 

trava u x  considérables devront  être  faits (Confirmation  de l�Autorité de 

Sûreté  N u cléaire). 

- D�a utre  part, il no us  fa ut  s usciter l�augmentation  progressive  de l�usage  des 

énergies reno u v elables. S ur  cette q uestion  bea uco u p  de temps a déjà été 

perd u

- Enfin, Il no us  fa ut  stim uler  les économies d�énergie. 

No u s  devons  être moins dépendants  d u  n ucléaire et d u  pétrole, c�est évident. 

Cependant, cela se prépare.

Je serais prête, si les électe u rs  me  désignent  comme  le ur  dép utée  à attirer 

l�attention de l�Assemblée  Nationale, d u  Go u v e r nement  ainsi q ue  de la Commission 

E uropéenne  concernant  la centrale  de Garoña.

METTRE LE PAYS-BASQUE NORD  AU  C UR DE LA TRANSITION  ENERGETIQUEŒ

- J�appuierai  l�élaboration  d�un  Plan  Climat-Energie Territoriale à l�échelle 

d u  Pays-Basq u e  Nord  

- J�app uierai la mise en  place  d�un  Observatoire de la Transition Energétiq ue



INSTAURATION  D UNE  OBLIGATION  DE RENOVATION  THERMIQUE  DES BATIMENTS’  
EXISTANTS

- Il est à noter  q ue,  bien so u v e nt  malhe u re u se ment, les ménages  les pl us  en  

difficulté  ont  à vivre  dans  des logements  vét ustes, parfois mal  isolés. Ce  q ui  

oblige à u ne  consommation  d�énergie pl us  grande.  Se  pose, ici, d�ailleurs  u ne  

q uestion  sociale dans  l�usage  des énergies.  Il no us  fa ut  réinsta urer  u ne  

justice dans  la consommation  énergétiq ue.

C�est la raison  po ur  laq u elle,  mon  action a ura, constamment, po ur  objectif 

de réd uire  les injustices existantes en  matière de consommation  d�énergie et 

cela passe évidemment  par u n  travail comm u n  avec  les acte urs  concernés  

par  le logement. Réno ver  a utant  q ue  possible le nombre  de logements  

vét ustes  a ura  po ur  effet de réd uire  la consommation  en  énergie primaire.

Je suis donc  favorable  a u  renforcement  des dispositifs existants en  matière 

de logement  social.

MISE EN PLACE D UN  SCHEMA  D INFRASTRUCTURES DE TRANSPORT SOBRE EN’ ’  
CARBONE  ET EN ENERGIE

- Je  suis  favorable  à  u ne  réflexion  nationale  a uto u r  de  l�adoption  d�un  

schéma  d�infrastr uct u res  de  transport  sobre  en  carbone  et en  énergie ainsi 

q ue  s ur  la  création  d�outils  financiers  cohérents  q ui  doivent  po u v oir  

accompagner  ce  schéma.  Cela  doit  po u v oir  se  faire  dans  le  cadre  de  

concertations avec  l�ensemble  des acte urs  concernés.

- Concernant  la  LGV, je  suis  po ur  mettre  en  place  les  o utils  d�un  

désenclavement  de notre  territoire. Mais en  tant  q u�él ue  j�aurais à c� u r  de 

donner  la  parole  à  la  pop ulation. C�est  la  raison  po ur  laq uelle  je  s uis 

favorable  à  u ne  cons ultation  concernant  le  projet  de  LGV.  Pl us  

globalement,  je  serais également  favorable  à  u ne  réflexion  a uto u r  d�un  

schéma  d�Infrastr uct u res  de transport  s ur  le Pays-Basq u e.  

AGRICULTURE

J�ai to ujo u rs  défend u  le  développement  d�une  agric ult u re  paysanne  et 

d urable.  En  tant  q u�él ue  régionale  j�ai so uten u  et  voté  l�ensemble  des 

règlements  d�interventions  incitant  à  u ne  agric ult u re  respect ue u se  de 

l�environnement.

Je crois a u  développement  de circ uits-co urts, je défends  la vente  directe de  

prod uits  fermiers et pense  q ue  no us  tro u v erons  là u n  moyen  d�augmenter  le 

reven u  de nos  agric ulte u rs.

Mais  il fa ut  également  po u v oir  aider  nos  paysans  à  développer  s ur  le ur  

exploitation  u ne  a utonomie  énergétiq ue  car  des  alternatives  nat urelles  

existent (et sont  moins co ute u ses).

De  la  même  façon,  je  reste  pers uadée  q ue  no us  devons  aller  vers  de 

no u v elles  pratiq ues  vétérinaires po ur  ce  q ui  concerne  les élevages  (ovins, 



bovins �etc)  : changer  les  pratiq ues  d�élevages,  aller  vers  pl us  de 

prévention,  utiliser  des  moyens  homéopathiq ues � D es  expérimentations  

existent, a u  pays-basq u e  et aille urs  et no us  devons  regarder, cela  de  très 

près. Car  cela  po urrait  relever  d�une  sol ution  d�avenir  en  matière  de  soin 

a ux  anima ux.

Je so utiens  l�actions d�EHLG  et ce, dep uis sa création. 

RETRAITE A 60 ANS  et REPARTITION  DU  TEMPS DE TRAVAIL

- Je  so utiens  l�un  des  60  engagements  de  François  Hollande  en  matière  de 

retraite. Ainsi, no us  ferons  en  sorte  q ue  ce ux  q ui  ont  60  ans  retro u v e nt  le 

droit de  partir à la  retraite à ta ux  plein à cet  âge-là. Et  ce  principe sera  

mise en  � u v r e  immédiatement. 

- Le  go u v ernement  de  Lionel  Jospin  a  mis  en  place  les  35  he ures.  Et  j�ai 

so uten u  son  action.

DECHETS 

- Je so utiens  évidemment  la mise en  place  de dispositions incitant a u  recyclage  

des  déchets. Dep uis  q uelq u es  années, u ne  disposition  e uropéenne  incite a u  

recyclage  des  D3E  (Déchets  Electriq ues  et  Electroniq ues).  Mais  no us  

devons  aller pl us  loin a ujo u r d�h ui.
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